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TSV Nahe von 1924 e. V. 
Protokoll der Mitgliederversammlung am 24. März 2023 

 

1. Begrüßung 

Um 19:06 Uhr eröffnet der Vorsitzende Torsten Wetzel die Mitgliederversammlung. Er bringt 
seine Freude darüber zum Ausdruck, dass diese endlich wieder ohne Einschränkungen 
staƪinden kann. Es wird auf das fristgemäß erstellte Protokoll der letztjährigen 
Mitgliederversammlung verwiesen, das im Internet veröffentlicht wurde und abgedruckt auf 
den Tischen in den Vereinsnachrichten einzusehen ist. 

Der Vorsitzende begrüßt die Anwesenden, insbesondere Dr. Manfred Hoffmann, 
stellvertretender Bürgermeister der Gemeinde Nahe, die Ehrenvorsitzenden Manfred Kohn 
und Klaus Linnecke, sowie die Ehrenmitglieder Helga Hellwich und Rolf Neuberger und den 
Vorsitzenden des Trägervereins der Sporthalle in Nahe, Marcus GöƩe. 

Dr. Manfred Hoffmann spricht ein Grußwort, in dem er den Ehrenämtlern dankt. Er 
überbringt Grüße des Bürgermeisters Holger Fischer und wünscht der Versammlung einen 
guten Verlauf. 

 

2. Eröffnung und Ehrungen 

Der Vorsitzende stellt fest, dass die Einladung zur Mitgliederversammlung form- und 
fristgerecht ergangen ist und die Beschlussfähigkeit damit gegeben ist. 

Da Karen Knoth vom Amt der Protokollführerin zurückgetreten ist, ferƟgt Lennart Braasch 
das Protokoll der heuƟgen Versammlung an. 

Die Treuenadel in Bronze für 10-jährige MitgliedschaŌ erhalten 14 Mitglieder, von denen 
Annegret Domröse anwesend ist. Für 30-jährige MitgliedschaŌ wird Anne Beckendorf mit der 
Treuenadel in Gold geehrt.  

Außerdem werden Volker Thies für seine 40-jährige sowie Dietmar Schacht und Maren 
HüƩmann für ihre jeweils 50-jährige MitgliedschaŌ geehrt. 

Kleine Präsente erhalten Elke Völzmann-Wetzel, Anne Beckendorf, Mandy Sonnenberg, Anja 
Peters und Lennart Braasch. Der Vorsitzende bedankt sich bei allen Abteilungsleitern sowie 
Übungsleiterinnen und Übungsleitern, Trainerinnen und Trainern, Helferinnen und Helfern 
für die Arbeit und das ehrenamtliche Engagement. Ferner dankt er seinen Kolleginnen und 
Kollegen im erweiterten Vorstand Michael Beckendorf, Anja Peters, Mandy Sonnenberg und 
Eddi Messerschmidt. 
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3. Feststellung der sƟmmberechƟgten Mitglieder 

Die Anzahl der sƟmmberechƟgten Mitglieder beträgt 34. 

 

4. Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung 2022 

Der Vorsitzende stellt fest, dass das Protokoll innerhalb der 4-Wochenfrist nach der Sitzung 
erstellt und auf der Homepage veröffentlicht worden ist. Das Protokoll wird bei einer 
Enthaltung ohne GegensƟmme mit 33 SƟmmen genehmigt. 

 

5. Jahresbericht des Vorstands 

Für den Jahresbericht des Vorstands erteilt der Vorsitzende das Wort zunächst seiner 2. 
Stellvertreterin, Anja Peters. Sie geht kurz darauf ein, dass die Corona-Krise auch im letzten 
Jahr und gerade im Jugendbereich noch eine große Herausforderung darstellte. 

Sie berichtet vom Kinder- und Jugendsporƞest am 21.05.2022, auf dem sowohl der Vorstand 
wie auch alle einzelnen Abteilungen vertreten waren. Möglich gemacht wurde der große 
Erfolg unter anderem durch die finanzielle Unterstützung der Sparkasse Südholstein sowie 
des Landessportverbands. Dank gebührt auch Andreas Kühnast, Schwarz Mobile Freizeit 
sowie der Vitalhus Apotheke Norderstedt für ihre Sachspenden, außerdem der Freiwilligen 
Feuerwehr Nahe und der Jugendfeuerwehr Nahe für ihre tatkräŌige Unterstützung. 
Außerdem unterstützten die Eltern die AkƟon mit Kuchenspenden, deren Verkauf 460 € 
einbrachte. Behilflich beim Verkauf war die Wohngruppe Nahe, mit deren Mitgliedern im 
Nachgang ein gemeinsames Training mit der Fußballjugend organisiert wurde, das allen 
Beteiligten große Freude bereitete. 

Mit der Fußballjugend fand außerdem ein Ausflug in den Uwe-Seeler-Park staƩ, der von den 
Eltern finanziert wurde. Hier konnten die Kinder nach dreijähriger Pause eine unbeschwerte 
Zeit verbringen. In der Tischtennisabteilung wurde in neue Trennwände invesƟert. Ziel ist es, 
hier eventuell eine neue JugendmannschaŌ zu eröffnen. Die Badmintonabteilung konnte 
einen großen Zuwachs verzeichnen, erstmals waren drei Mädchen bei einem Turnier 
vertreten. Die Inlineskater luden zum Weihnachtsskaten und Inlinerhockey ein, gemeinsam 
mit der SG Seth. Die LeichtathleƟkabteilung musste zwischenzeitlich einen Aufnahmestopp 
verhängen, ebenso das Eltern-Kind-Turnen. Hier gibt es miƩlerweile zwei verschiedene 
Gruppen mit bis zu 20 Kindern, die spielerisch an Sport herangeführt werden. Besonders 
hervorzuheben ist auch der Zuwachs in der Judoabteilung, die von nur 5 auf über 60 
Mitglieder gewachsen ist. Um an WeƩkämpfen teilnehmen zu können, wurden von dieser 
Abteilung auch Wege, die bis nach Mecklenburg-Vorpommern führten, nicht gescheut. 

Der Vorsitzende, Torsten Wetzel, dankt Anja Peters für ihren Bericht und führt weiter aus, 
dass die Anzahl der Mitglieder im Vergleich zu März 2022 deutlich gesƟegen ist. Zur letzten 
Mitgliederversammlung haƩen wir 572, zur diesjährigen dagegen 666 Mitglieder, und damit 
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16 % mehr als im letzten Jahr. In den 7 Abteilungen (Badminton, Fußball, Inliner, Judo, 
LeichtathleƟk, Tischtennis und Turnen) machen 752 Personen Sport – manche Mitglieder 
sind in zwei oder drei Abteilungen gemeldet. Ca. 57 % der Mitglieder sind männlich und 43 % 
weiblich. Quasi das gleiche Verhältnis haben wir beim Vergleich Erwachsene (auch ca. 57 %) 
zu Kindern und Jugendlichen mit ca. 43 %. Die Anzahl der Kinder und Jugendlichen ist um ca. 
5 % gesƟegen. Der Vorsitzende zeigt sich erfreut über die posiƟve Entwicklung. 

Er berichtet, dass Ende Oktober 2022 die 1. HerrenmannschaŌ der Fußballabteilung vom 
Spielbetrieb abgemeldet wurde. Grund dafür war, dass zu wenig Spieler regelmäßig am 
Trainings- und Spielbetrieb teilnehmen konnten. Die 2. Herren ist weiterhin im Einsatz. Der 
Vorsitzende schildert einen Vorfall am Rande des Spiels der 2. HerrenmannschaŌ bei der 2. 
Herren des SSV Jersbek am 10.11.2022. In den letzten Minuten dieses Spiels kam es zu einem 
gewaltsamen Angriff auf einen Naher Spieler, der als Zuschauer vor Ort war. Der 
Schiedsrichter hat das Spiel abgebrochen und es kam zu einer Verhandlung vor dem 
Sportgericht im KFV Stormarn, dessen Urteil zur IrritaƟon des Vorstands führte. Obwohl die 
Prügelszene gefilmt wurde, konnte die IdenƟtät des Täters vom Sportgericht nicht ermiƩelt 
werden, da den sich während des Spiels bei der Jersbeker Bank auĬaltenden Täters dort 
angeblich niemand kannte. Daher wurde der TSV Nahe zu einer Geldstrafe in Höhe von 200 € 
zuzüglich 35 € Kosten verurteilt. Die Polizei war vor Ort und Strafanzeige wegen gefährlicher 
Körperverletzung wurde gestellt.  

Der Vorsitzende informiert darüber, dass der Zaun um die C-Anlage ferƟggestellt ist, und 
äußert die Hoffnung, dass die Schäden auf dem Platz, Scherben und andere 
Verunreinigungen nun der Vergangenheit angehören. 

Es gab 2022 Überlegungen, die Aufwandsentschädigungen für Übungsleiterinnen und 
Übungsleiter zu erhöhen. Aufgrund der KostensituaƟon musste davon jedoch zunächst 
Abstand genommen werden. Es wird geprüŌ, ob eine moderate Erhöhung der Mitglieds- 
bzw. Abteilungsbeiträge eine Erhöhung der Aufwandsentschädigungen finanzieren kann. 

Jennifer Spang und Svea Sahlmann haben die Übungsleitung beim Eltern-Kind-Turnen 
übernommen, für das montags zwei Termine angeboten werden. Es wurde eine Warteliste 
erstellt. 

Torsten Wetzel heißt Johanna Sonnenberg im Kreis der Abteilungsleiter und 
Abteilungsleiterinnen willkommen, nachdem diese Anfang des Jahres die Leitung der 
Tischtennisabteilung übernommen hat. 

Auch KirsƟn Pellinen wird in diesem Kreis willkommen geheißen anlässlich der zunächst 
kommissarischen Übernahme der Abteilung LeichtathleƟk. Sie ist bereits seit vielen Jahren 
Übungsleiterin in der Abteilung und nimmt das Sportabzeichen ab. 

Aus persönlichen Gründen ist Tobias Schröder als Abteilungsleiter Judo und Trainer 
zurückgetreten, neuer Abteilungsleiter ist Jan Frick, der mit Stefanie Musfeldt und Katharina 
Schneider bereits zum Trainerteam der Abteilung gehörte. 
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Auch in der Fußballabteilung wurde ein Führungswechsel vollzogen. Eddi Messerschmidt hat 
sich nach vielen Jahren entschieden, nicht mehr als Abteilungsleiter zu kandidieren. Zum 
neuen Abteilungsleiter gewählt wurde auf der vorgestrigen Versammlung Maxi Wetzel, als 
stellvertretende Abteilungsleiterin Anja Peters sowie Eilert Dinkla als PassbeauŌragter. Der 
Vorsitzende dankt Eddi Messerschmidt herzlich für seinen jahrelangen Einsatz und hebt 
hervor, dass die Abteilung viele Jahre lang erfolgreich geführt wurde. Er bringt seine Freude 
darüber zum Ausdruck, dass sich ein junges Team gefunden hat, das nun Verantwortung 
übernehmen möchte. 

Einzig die Abteilung Turnen verbleibt ohne Abteilungsleiter. 

 

6. Kassenbericht für das Haushaltsjahr 2022 

KassenwarƟn Mandy Sonnenberg stellt den Kassenbericht für das Haushaltsjahr 2022 vor. Die 
Einnahmen beliefen sich insgesamt auf ca. 96.000 €. Die Einnahmen aus den 
Aufnahmegebühren waren relaƟv hoch aufgrund vieler Neumitglieder. 

Die Ausgaben beliefen sich 2022 auf insgesamt ca. 98.500 €. Gerade im ideellen Bereich war 
man mit starken Kostensteigerungen konfronƟert. Auch im Sportbetrieb hat es 
Mehrausgaben gegeben. Zudem wurden Sportgeräte und Ausrüstung für ukrainische 
Flüchtlingskinder gespendet. Die KassenwarƟn weist auch darauf hin, dass während des 
letzten Jahres die Stundenmiete der Sporthalle von 5 auf 7 € angehoben wurde, was zu einer 
Erhöhung der Ausgaben im Bereich LiegenschaŌen führte. Außerdem wurden teilweise 
bereits Ausgaben im Vorfeld der 100-Jahr-Feier 2024 getäƟgt. 

Im letzten Jahr hat sich ein Defizit in Höhe von 2.500 € ergeben. Einsparungen angesichts des 
Defizits haben bereits begonnen. Die Rücklagen belaufen sich auf etwa 84.000 €.  

 

7. Bericht über Kassenprüfung für das Haushaltsjahr 2022 

Freerk Fischer berichtet von der Kassenprüfung am 09.03.2023. Die Kassenprüfung hat keine 
Mängel ergeben. Bankguthaben und Kassenstand sƟmmen überein. Er beantragt die 
Entlastung der KassenwarƟn. Die Entlastung erfolgt einsƟmmig. 

 

8. Entlastung des Gesamtvorstands 

Freerk Fischer beantragt die Entlastung des Gesamtvorstands. Die Entlastung erfolgt 
einsƟmmig. 
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9. Genehmigung des Haushaltsplanes 2023 

Die KassenwarƟn erläutert den Haushaltsplan 2023. Sie hebt hervor, dass viele neue 
Mitglieder mit eingerechnet werden können. Angesichts der Zahlen des Vorjahres wird mit 
höheren Einnahmen durch die Aufnahmegebühren geplant. Es sollen mehr Firmen für die 
Vereinsnachrichten angesprochen werden. Das geplante Einnahmevolumen beträgt 96.400 €. 

Die allgemeinen Kosten sollen reduziert werden. Die Anlagekosten werden geringer 
angesetzt als im Vorjahr. Die höhere Miete für die Halle ergibt sich aus der letztjährigen 
Erhöhung der Stundenmiete. Aus Kostengründen wird das Kinder- und Jugendsporƞest in 
diesem Jahr nicht staƪinden. 

Aus der Versammlung wird gefragt, ob für die Berechnung des Haushalts Annahmen über 
erhöhte Beiträge oder steigende Mitgliederzahlen getroffen wurden. Die KassenwarƟn 
erläutert, dass anhand der tatsächlichen Zahlen im Januar geplant wurde. Angesichts der 
Abmeldung der 1. Herren der Fußballabteilung vom Spielbetrieb kommt die Frage auf, ob 
diese dem Verein erhalten geblieben sind. Der ehemalige Abteilungsleiter Fußball informiert 
darüber, dass bis auf 4 AustriƩe alle Spieler noch im Verein sind. 

Der Haushaltsplan 2023 wird einsƟmmig angenommen. 

 

10. Wahlen 

Turnusmäßig steht die Wahl des Vorsitzenden für eine Zeit von 3 Jahren an. Der bisherige 
Vorsitzende, Torsten Wetzel, stellt sich der Wiederwahl. Er wird einsƟmmig ohne 
Gegenkandidaten gewählt und nimmt die Wahl an. 

Für das Amt der 2. stellvertretenden Vorsitzenden für eine Zeit von 3 Jahren gibt es zwei 
KandidaƟnnen. Die bisherige Amtsinhaberin, Anja Peters, stellt sich der Wiederwahl. 
Außerdem erklärt Johanna Sonnenberg ihre Kandidatur. Auf Anja Peters enƞallen 29, auf 
Johanna Sonnenberg 4 SƟmmen bei einer Enthaltung. Anja Peters nimmt die Wahl an. 

Mangels Kandidaten bleibt das Amt des Protokollführers vakant. 

Ebenfalls turnusmäßig für 3 Jahre zu besetzen ist das Amt des Sportwarts. Der bisherige 
Sportwart, Eddi Messerschmidt, stellt sich der Wiederwahl. Er wird einsƟmmig ohne 
Gegenkandidaten gewählt und nimmt die Wahl an. 

Auch das Amt der Jugendleiterin ist für 3 Jahre zu besetzen. Die bisherige Jugendleiterin, 
Anja Peters, wirbt um Kandidaten für den Posten. Mangels anderer Kandidaten erklärt sie 
ihre BereitschaŌ zur Wiederwahl. Sie wird mit 33 SƟmmen bei einer Enthaltung gewählt und 
nimmt die Wahl an. 

Der Ehrenrat, bestehend aus Helga Hellwich, Klaus Linnecke und Manfred Kohn, stellt sich 
der Wiederwahl für eine Zeit von 3 Jahren. Er wird mit 33 SƟmmen bei einer Enthaltung 
gewählt und seine Mitglieder nehmen die Wahl an. 
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11. Anträge gem. § 10 Nr. 2 der Satzung 

Es sind keine Anträge eingegangen. 

 

12. Verschiedenes 

Der Vorsitzende weist auf die im nächsten Jahr anstehende Feier zum hundertjährigen 
Bestehen des Vereins hin und ruŌ zur Unterstützung bei der OrganisaƟon auf. Er regt die 
Bildung eines Gremiums hierfür an. Aus der Versammlung kommt der Vorschlag, einen Tag 
nach Art des Kinder- und Jugendsporƞests unter sportlicher BetäƟgung auch der 
Erwachsenen zu gestalten. Auch das Wiederaufleben des alten Dorffests steht zur Diskussion. 

Anne Beckendorf, KirsƟn Pellinen, Johanna Sonnenberg und Klaus Linnecke erklären sich 
bereit, bei den Planungen behilflich zu sein. Der Vorsitzende spricht ihnen seinen Dank aus 
und lädt auch alle anderen Mitglieder ein, sich an der OrganisaƟon zu beteiligen. 

Im Namen der Naher Speelstuv dankt Karsten Schnoor dem TSV Nahe und insbesondere der 
Pilates-Abteilung für die Nutzung des Bürgerhauses. 

 

13. Schlusswort 

Der Vorsitzende dankt den Anwesenden und beendet die Sitzung um 20:30 Uhr.  

 

 

Nahe, 20. April 2023 

 

 

Torsten Wetzel         Lennart Braasch 
Vorsitzender          Protokollführer 
(im Original gezeichnet)         (im Original gezeichnet) 


